

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Festejos de Verano

### La Velada Marítima

Estamos ya en vísperas de que comiencen las fiestas veraniegas organizadas por la Comisión Municipal de Festejos que ha puesto su mayor interés y entusiasmo en confeccionar un variado y atrayente programa, en el cual figura la celebración de la hermosa y tradicional Velada Marítima, cuyo resurgimiento ha sido un acierto plausible.

Este brillante festejo, en el que ha puesto su mayor empeño el Alcalde señor Muñoz Delgado con los demás señores que forman la dicha Comisión habrá de resultar muy lucido, a contar por el notable número de entidades y particulares que se preparan a presentar lujosas embarcaciones.

Vemos con satisfacción cómo la Junta Provincial del Patronato Nacional de Turismo, de acuerdo con las promesas hechas por el secretario señor Sobejano en su reciente visita a Cartagena, está haciendo una buena propaganda de la Velada Marítima cartagenera.

La referida Junta, según nos informan, ha comunicado al Patronato, para su mayor difusión por toda España, la noticia de la celebración este año de tan atrayente festejo que llama extraordinariamente la atención de los forasteros.

Hoy leemos en la prensa de Murcia una extensa nota informativa del Patronato Nacional de Turismo ocupándose de la Velada Marítima de Cartagena, la que llama «Suntuoso y alucinante festejo nocturno que con sus fantasmagoría de luces y colores embellece e ilumina el secular y hermoso puerto cartagenero y que con tantos admiradores y partidarios cuenta en aquella ciudad y en la región...»

En otra parte le cita: «...famosa velada marítima, desfile naval nocturno de encantadoras selecciones... brillante festival en buen hora renovado.»

De esperar es que acudan muchedumbre de forasteros y curiosos a presenciar este admirable festejo que contribuyó siempre al afanado prestigio de la feria y fiestas de agosto cartageneras.

### El concurso de escaparates

La subcomisión encargada de la organización de este festejo, abre un concurso para premiar el adorno de los mejores escaparates del Comercio local. Tendrá lugar en la noche del día 28 del actual, con las siguientes bases:

Primera. Será condición precisa para poder optar a los premios que en el escaparate o local adornado, predominen por lo menos el 75 por 100 de los artículos que se exhiban en el comercio del citado escaparate, y que el adorno del mismo sea merecedor del premio por su arte, riqueza, gusto etc.

## DESDE MADRID

### Los sucesos de la India.—El escenario

Creemos muy del caso, para que los lectores se percaten mejor de los sucesos que en la India se desarrollan ofrecer algunos pormenores de éste país, del extremo Oriente.

Integran el vasto Imperio, con la India propiamente dicha, los Estados de Bhotan y Nepal, que gozan de una relativa independencia, la parte de la Indochina occidental denominada Birmania y el Betuohistan.

Se halla poblada por 320 millones de habitantes, distribuidos en una superficie de cuatro millones y medio de kilómetros cuadrados. Tiene, por tanto, una población catorce veces mayor que España, y territorio extenso como media Europa.

Su nombre le ha tomado del río Indo y sus principales poblaciones son Bombay y Calcuta con más de un millón de habitantes; Madrás, del medio millón y Haiderabad, Rangún, Delhi, Lahore, Ahmedabad, Lucknow, Bangalore, Karochi, Canpore, Poonay y Bonarés que llenan de doscientos a cuatrocientos mil.

Más de doscientos millones de indios se dedican al cultivo de las tierras y al pastoreo, trésta y tres a la industria, diez y ocho al comercio, cuatro al servicio doméstico y uno a la pesca.

Su principal riqueza es la agricultura, cuyas producciones más importantes son el arroz, el trigo y el algodón. También se obtienen, en cantidades no despreciables, vino, caña, mostaza, cacahuete, yute, café, te y goma.

La ganadería constituye la segunda fuente de riqueza india, con cien millones de cabezas de ganado vacuno, veintiocho de búfalo y veinticuatro de cabra.

Abundan las minas de carbón, diamantes, oro, manganeso, petróleo, sal y salitre.

■ Cuatro importantísimos puertos, los

de Bombay, Calcuta, Carachi y Bengo, dan salida a los abundantísimos productos de tan fértil imperio.

En 1624 comenzó la dominación inglesa en el Imperio Indio, mediante la «Compañía Inglesa de la India», que fué reconocida como compañía mercantil y gobierno político. En 1668 después de haber asegurado su poderío en Madrás, adquirió Bombay y apoyó a los príncipes indígenas, contra la dominación que ejercía la Compañía Francesa de la India Oriental fundada por Colbert, que se disolvió al fin, facilitando con ello, la preponderancia inglesa. Con todo, la dominación no quedó asegurada hasta 1849.

Las primeras rebeliones de los indios contra el poder inglés se iniciaron en 1857, con la revolución llamada de los sepas, en la que Delhi, fué ocupado por los indios y el espíritu insurreccional se extendió por todo el Indostán.

Dominado este movimiento, en 1875 la Reina de Irig terra tomó el título de Emperatriz de la India, a la cual se incorporó diez años después el reino de Birmania.

No obstante el monumento erigido en Calcuta, por «Toda la India a la Reina Victoria» el año 1921, Inglaterra, ha tenido que luchar desde 1886, contra los constantes amagos de insubordinación fomentados por los nacionalistas que, desde esta fecha, se reúnen cada año «para dar voz a nuestras aspiraciones y formular nuestras necesidades» que están alentadas por un ideal: la independencia.

Territorio tan exento como fértil y población tan numerosa, con el sentimiento de independencia extendido de uno a otro confín, forman el teatro donde Inglaterra está comprometida en formidable batalla; constituyen el escenario.

Elías OLMOS.

## Pruebas de un invento

El próximo lunes, a las diez de la mañana, se celebrarán las pruebas oficiales del aparato para salvamento de dotaciones de submarinos, inventado por el Capitán de Corbeta don Arturo Génova, Jefe de órdenes de la Flotilla de submarinos.

Tendrán lugar fuera del puerto, y para ellas se utilizará el submarino «C 3».

Probablemente serán presenciadas por el Excmo. señor Capitán General del Departamento.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

A sus posesiones de San Javier ha marchado la distinguida señora doña Enriqueta Salsola viuda de B. Jones con su familia.

### NOTAS VARIAS

Mañana tarde, después de la corrida de toros se celebrará una «matinée» en los salones del Real Club de Regatas.

## Especiáculos

Cine Sport.—Hoy Enciclopedia Pathé y «El rescate» por Ronald Colman. Mañana «Victoria» por Moore Marriott.

†  
DECIMO ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

## Don Pio Wandosell Gil

que falleció el día 21 de Julio de 1920  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de Nuestra Señora de Carmen el día 21 del corriente desde las 7 y media y la de Requiem a las diez y media serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos, biznietos y demás familia ruegan a sus amistades asistan a estos actos, por lo que les que darán eternamente agradecidos

†

PRIMER ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

## Don Estanislao Rodríguez López

que falleció el día 20 de Julio de 1920

R. I. P.

Las misas de requiem que tendrán lugar el día 21 a las nueve y media en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmén, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su hermana doña Amor sobrino y demás familia, suplican a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dichos actos por lo que les quedarán, eternamente agradecidos.

## Información

### de Marina

#### Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el señor Alcalde don Francisco Muñoz Delgado, General de Brigada de Artillería don Francisco Matz, que marcha a San Fernando por haber sido nombrado Presidente de la Junta facultativa de Artillería, ingeniero Director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, don Agustín María Montalvo, señor Cura de Santa Lucía, don Salvador Castaño, comisario de primera don Juan Gómez, comisario del Arsenal, teniente de navío don Carlos Barrera, capitán de corbeta don Antonio Alonso, Jefe de la Base de Submarinos y el de igual empleo don Arturo Génova.

—Han sido reconocido de notoriedad para el ascenso, los Comandantes de Infantería de Marina don José Martínez de Gaitzoga, don Ricardo Rodríguez Navarro y don Francisco Bover.

—Desembarca en la Estación Torpedista y embarca en el buque-salvamento «Kanguro» el operario de máquinas Manuel Plaza.

—Id. del «Kanguro» y pasa a la Estación Torpedista, el operario de máquinas Juan Madrid.

—Este mañana salieron a la mar para efectuar pruebas los submarinos «C 1» y «C 3» y el remolcador «Gaditano».

## Escultismo

Telegrama de hoy:

«Nuestros Exploradores sin novedad. Llegaron los Exploradores de Albox y esta tarde se esperan los de Almería y Torreveja. La banda de la Merced de Murcia, dió su primer concierto. Para la gran semana escultista anuncian su visita numerosas familias cartageneras.—Barba».

## Nota Oficial

Ministro de la Gobernación participó las noticias provincias acusan novedades siguientes: Granada huelga Alquila sigue igual estado; conyugada reunión para discutir bases solución huelga Ayamonte; Murcia Aguilas continúa estacionado; Navarra huelga Vera de Bidasoa continúa pacíficamente; Taragona huelga Idrillos Reus continúa mismo estado; Valladolid en Casasola de Arlan sigue huelga pacífica; en mismo estado; huelga Ordueta en Vizcaya. Cartagena 19 de Julio de 1930.

## Información de Ejército

Se concede al coronel del Cuerpo de Inválidos don Ramón Carlos-Roca y Sanz de Andino, premio de 500 pesetas por un quinquenio.

—Se autoriza al coronel de Artillería don Joaquín Montesoro (bavero), para disfrutar el permiso de verano en Salles de Bearn y Paul (rancho).



Cuando las mujeres sufren toman

Tabletas de

## ASPIRINA

No afectan al corazón.

Legítimas sólo en el embalaje original „Bayer“